
 

2015 年 7 月 13 日 

筑波大学体育会オリエンテーリング部 

 

第 34 回筑波大大会アンケート結果の公開について 

 

2015 年 1 月 25 日（日）に栃木県矢板市の「矢板山苗代」にて開催した第３４回筑波大学オリエンテーリング

大会のアンケート結果を公開します。 

アンケートは会場にて配布し、ウェブサイトでも同様のものを公開しました。多数のご回答ありがとうございまし

た。公開する内容には特定の個人が識別されないよう改変した部分やほかの回答と重複しているため削除およ

び統合した部分などがあります。掲載内容に問題があれば下記のメールアドレスまでご一報ください。 

本アンケートにて頂いた貴重な意見や要望は今後の筑波大大会の運営に活かしてまいります。また、オリエン

テーリングの大会を運営する皆様の参考になれば幸いです。最後に、２月中旬に公開予定としていたにも関わら

ず、大幅に公開が遅れたことを深くお詫び申し上げます。 

 

第３４回筑波大学オリエンテーリング大会 

実行委員長 小柴 滉平 

tsukubadaitaikai34th@gmail.com 

  



 

第 34 回筑波大大会アンケートの概要 

1. 目的 

第 34 回筑波大大会に対する参加者の皆様の意見や参加した理由、長年続いてきた“筑波大大会”への要望

やイメージを把握し、今後の大会運営に活かすためにアンケートを実施しました。 

 

2. 方法 

アンケート用紙はナンバーカードとともに封筒に同封し、体験会を除くクラスの参加者 402 名に配布しました。

配布した用紙は次ページより掲載しております。回収は会場の出入り口付近にて行いました。 

ウェブサイトでもアンケートと同様のフォームを公開し、2 月 1 日（日）まで回答を受け付けました。また、指摘を

頂くまで参加クラスの一部が誤って表記されていたことをお詫び申し上げます。 

 

3. 結果 

アンケートは会場にて 120 名、ウェブにて 16 名、合計 136 名（回収率 33.8%）に回答いただきました。回答に

は特定の個人が識別されないよう改変した部分やほかの回答と重複しているため削除および統合した部分など

があります。ご了承ください。 

 

4. 利用 

アンケートの結果は部内で周知し、第 35 回筑波大大会を含む今後の大会運営にて活用してまいります。また、

部外の方々も参照できるよう 7 月 13 日（月）より下記のウェブページにて公開しました。 

http://www.orienteering.com/~tsukuba/34/enquete.html 

 

5. 謝辞 

本アンケートにより、第 34 回筑波大大会が参加者の皆様から見てどのよう大会であったのか、“筑波大大会”

がどのように捉えられえているのか、知ることができました。厳しい指摘から暖かい応援まで、頂いた回答のすべ

てが今後の糧となります。ご協力いただき誠にありがとうございました。 

  



 

平成 27 年 1 月 25 日 

筑波大学体育会オリエンテーリング部 

第 34 回筑波大大会アンケート 

第 34 回筑波大学オリエンテーリング大会に参加いただき誠にありがとうございました。今後のため、参加者の

皆様のご意見をお聞かせください。得られた回答は統計的に処理され、特定の個人が識別される情報として公

表されることはありません。オリエンテーリングの普及及び発展のために利用させていただくことがあります。 

 

本アンケートは以下の URL、または右の QR コードからもお答えいただけます。 

http://www.orienteering.com/~tsukuba/34/enquete.html 

 

(1) あなたの参加クラスを教えてください。 

           

(2) 地図やコースなど競技に関してご意見があればお聞かせください。 

 

 

 

 

(3) 競技以外の大会全般に関してご意見があればお聞かせください。 

 

 

 

 

(4) 第 34 回筑波大大会をどこで知りましたか。（複数回答可） 

□ 友人・知人から □ SNS（Twitter や Facebook など）  

□ 本大会の Twitter アカウント（@tsukuba34th） □ 筑波大学オリエンテーリング部の Facebook 

□ Orienteering.com □ オリエンテーリングマガジン □ いぶき 

□ 大会の表彰式 □ その他（     ） 



 

(5) 第 34 回筑波大大会になぜ参加しましたか。（複数回答可） 

□ 新規テレインでの開催だから  □ 矢板での開催だから 

□ 地図作成者が山川克則氏だから □ ミドル・ディスタンス競技だから 

□ 筑波大大会だから   □ 関東での開催だから 

□ 友人・知人が運営するから  □ クラブ内のセレクションで使うから 

□ 参加者が多そうだから  □ 他に参加したい大会が無かったから 

□ その他（        ） 

(6) 第 3４回筑波大大会に何を期待して参加しましたか。 

 

 

 

 

(7) 筑波大大会に何を求めますか。 

 

 

 

 

(8) 筑波大大会に どんなイメージを持っていますか。 

 

 

 

 

(9) その他、何かあればお聞かせください。 

 

 

 

 

アンケートは以上です。ご協力ありがとうございました。 

筑波大学体育会オリエンテーリング部  



第 34 回筑波大大会アンケートの結果 

(1) あなたの参加クラスを教えてください。 

回答内容と各クラス参加者数 

回答 
回答数 クラス 

参加者数 会場 ウェブ 合計 

M20A 5 0 5 20 

W20A 5 0 5 10 

M21A1 29 5 34 96 

M21A2 28 6 34 101 

W21A 22 2 24 46 

M35A 6 0 6 28 

W35A 1 1 2 5 

M50A 12 0 12 37 

W50A 0 0 0 3 

MB 4 1 5 17 

WB 1 0 1 5 

OA 3 0 3 27 

OB 1 1 2 7 

無効回答 3 0 3 - 

合計 120 16 136 402 

有効回答における各回答の割合 

(2) 地図やコースなど競技に関してご意見があれば

お聞かせください。 

・ 地図に関して 

とても見やすく精度が高かったと思う。 

イメージ通りの地形でした。 

ニューマップということもあり、地図の精度は全体的に

高かった。 

概ね良かった。植生の濃い部分が怪しいのが合った。 

ヤブの区別など植生がしっかりとられていたと思いま

す。 

植生界の基準が統一されていない感じだ。 

中央部のラフオープンハッチは D ヤブっぽく通れな

い。 

ところどころ沢にヒゲが欲しいところがありましたが、

それ以外は良かったと思います。 

等高線の沢の取り方や小径の取り方、冬枯れの植生

などもう少しだと思いました。 

やはり山川さんの地図はいいですねぇ。 

[M21A1] 9 ポの南東 150m あたりの植生が正しいか

疑問。 

[M21A1] 14 の沢のコンタがもう少しせまく書くべきか

も？地図より急に感じた。 

[M21A1] 6 ポの 6 が 1 ポと近くて間違えた。 

[W21A] 10 付近の地図が謎でした。 

 

・ コースやテレインに関して 

技術が求められるテクニックなコースで楽しかった。 

序盤の白いところから中盤のヤブいところへの切り替

えが難しかったです。 

アップや方向の変化に富んでいて楽しかった。 

M20A

4%

W20A

4%

M21A1

26%

M21A2

25%

W21A

18%

M35A

4%

W35A

2%

M50A

9%

MB

4%

WB

1%

OA

2%

OB

1%
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前半は簡単に爽快に、後半は難しく、って感じで良か

ったが、コンピっぽかった。 

前半のラフな感じで後半もいくとツボるので、反省点

の出てくるいいコースでした。 

前半のスピードを出して爽快に走れる区間と、誘導以

降のヤブをうまく処理する必要のあるレッグの切り替

えが難しく、いいコースだと思った。 

ゆるくて平らな感じのテレインで方向維持とかヤブの

回避とか高さの感覚とか問われておもしろいコース

でした。 

倒木が多くて、走りづらかった緩急のある面白いコー

スでした。上手に組まれていて、さまざまの課題を楽し

めました！ 

久しぶりの新規テレインで面白いコースが組めるとこ

ろですね。 

とても良いコースでした。テレイン自体もとても練習

になるテレインだと思いました。 

ミドルのメリハリのあるコース十二分に楽しみました。 

テクニカルなレースで面白かったです。ミドルやって

んなーって感じでした。 

複数の要素を含んだミドルらしいコースでした。今後

重宝されるテレインだと思います。 

ヤブをうまくコースに利用していて、いいルートチョイ

スの課題になっていました。 

栃木では珍しく B ヤブを切らなければならないレッグ

が多く驚きでした。 

ヤブが思ってた以上にキツイコース、テレインだった。 

走りやすいコースと聞いて半袖で出走したらヤブくて

辛かった。 

倒木や枝がきついところが多いですが、地図の白いと

ころは本当に視界がよく、楽しめました。 

ハッチで走りづらいながら楽しめました。 

テレインが爽快だった。 

非常に気持ちの良いテレインだった 

とても走りごたえがありよかった。 

矢板のテレインだったので分かりやすかった。 

矢板テレインにしてはヤブくなかった気がします。矢

板にしては尾根辿り少なくて楽しかった。 

全体的に勾配が小さかったような気がする。 

坂が無くて良かった。 

登りを感じることが少なくさわやかな印象でレースを

終えることができました。 

白い部分を走るコースで、爽やかに回れました。 

爽やかに走り抜けることのできるコースだった。 

とても走りやすいテレインで走ることが楽しかった。た

くさんツボりました。難しかった。 

全体的に走りやすかったです。 

スピーディなコースセットで面白かった。 

楽しいコースでした。２本目行きたい。 

コースは適当な難易度で楽しかった。 

コースは簡単めかな。そういうコンセプトなら問題な

いけど。 

ミドルの距離は競技から離れていた OB にとっては参

加しやすかったと思う。 

ミドルとしては予想よりコントロールが多かったです。 

テレインの性格上仕方ない面もあるが、コントロール

が多すぎるように感じた。 

女子にしてはポスト数が多いような気がしましたが、

爽快に走れるコースで矢板を満喫することができまし

た。 

コントロール位置がいやらしい感じ。難しかった。見や

すかったです。 

ロング・ショートレッグ共に楽しかったです。 

最初のショートレッグの連続は嫌だなあと思ったが、

インカレミドルに向けて良い練習になった。 

ルートチョイスを求められるレッグが少なかった。 
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楽しかった。足元が悪いのは仕方ない。基本ミドルな

のにルートチョイスがあったりとても良かった。 

地面がコース全体でぬかるんでいて、走りにくく、けが

につながる。 

ラス前～ラスポはちょっとイラっとしました。 

一部で出戻りが気になりもしました。 

一部でランナーと相向いになる部分があった。 

序盤、逆回しのためか進むべき方向から人が来るの

で、どちらに進むべきか過度に簡単になったところが

ありました。 

沢ポストが多かったですね。 

[W20A] 2.5km はすごく楽しく気持ちよく終われる長

さでした。楽しいコースでした。 

[M21A1] S→1 が立入禁止区域近辺を通るレッグな

ため、レースの始めとしてはやや不適切に感じた。 

[M21A2] ラス前ラストは耕作地に入り失格になる危

険が無駄に高いと感じたので立入禁止表示をするべ

きだと思いました。 

[M35A] 17→18 は田の淵を通る可能性がありもう少

し配慮したほうがいいと思った。 

W35A は、多くの大会で必要以上に難易度が低く面

白くないことが多いのですが、今回は距離、難易度と

もに十分に楽しめるコースでした。 

 

・ スタート地区に関して 

スタートのシステムが良い。 

スタートの声が大きくて良かったです。 

運営のみなさんが皆親切でした。またスタートの呼び

出しの方がとてもきれいで大きな声でやる気が増し

ました。 

地図のピックアップですが、地図裏にクラス名を印字

する or シールを貼る等の工夫が欲しかったです。心

配になって確認しました。 

スタート地区での地図の受け渡しはピックアップ方式

でしたが、やはり各レーンにクラスを対応させて地図

を置くか、役員から手渡しの方がスムーズに出走でき

ます。運営の手間は増えますが、ご検討よろしくお願

いします。 

M50A のスタート枠は向かって左手でしたが、地図が

向かって右側の列に置いてあり、スタート時に他のク

ラスの人と交錯してしまいます。これは同じ側に置くべ

きだと思う。 

スタートで M21A1 の箱の近くに M21A2 の地図が箱

から出て落ちていた。間違って持っていきそうになり

急いできた人が飛ばしていったと思うが、監視する人

を配置した方が良いと思う。 

一分前のところに時計が欲しい（10 秒前に E カードを

といわれるのはきつい）。 

 

・ クラスに関して 

M21 は 3 レーンにして欲しかった。 

シニアクラスはスタートを早くして欲しい。W50A は、

11 時後半はよくない。 

クラス分けでは 50 以上だけでなく、60、70 等のクラ

スを設けて欲しい（コースは同じでも可）。 

 

・ 給水に関して 

給水があってよかった。 

水の量が多い。 

スタートとゴールにも欲しかった。 

給水位置が遅すぎます。そこまで遅くに置くならせめ

てスタートに給水が欲しかったです。 

 

・ 競技に関してその他 

競技中の誘導はわかりやすかったです。 

コントロール位置説明表は２分前じゃダメだったの？ 
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できれば E カードは回収しないで欲しい。 

66→166 にユニット番号を変更したものについて、66

の左に 1を付け足した形で見にくい or見落とすので、

二重線で訂正して横に書くのがよいと思う。 

 

(3) 競技以外の大会全般に関してご意見があればお

聞かせください。 

・ 運営に関して 

運営が丁寧で良かったです。 

運営の皆さんがハキハキしていて良かったです。 

役員の対応がよくてありがとうございます。 

少人数ながら上手い運営だったと思います。 

スムーズな運営でとても楽しい大会でした。 

運営者もたくさんおりましたし、もろもろ安心感があり

ました。 

 

・ 会場に関して 

会場がストーブであたたかく、良かったです。 

会場が狭い。小学校を会場にする際は、トイレだけで

も体育館と校舎の両方を開放するべき。 

トイレがとても混雑していたので、他の策をもっと早く

提示して欲しかった。 

トイレは男性用が少なくて多くの人が困っていたので

近くにあるトイレの案内と渉外があればよかった。 

トイレの案内など、親切で良かったです。 

公式掲示板にプログラムの掲示もあれば、なお良か

ったと思います。 

飲食の可否についても張り出してほしい。 

会場に終了後に地図を張り出すのはとても良い。 

せっかくスクリーンあるなら Twitter ではなく速報を。 

ラストスタート後はプロジェクターを速報にすればよ

かったと思います。 

スクリーンを使った試みは斬新で面白かった。 

スライドをスクリーンに投影したり、ちゃんと声が聞こ

えるようにマイクを使用したりと、情報をきちんと伝え

ようという姿勢が素晴らしかった 

ステージ上のスクリーンの文字が小さくて出口付近

からは全く見えませんでしたが、試みとしては面白か

ったと思います。  

Twitter のハッシュタグを使ってスクリーンに投影す

るのが面白かったです。ただ、役員のふざけたツイー

トが目立ったのはどうなんでしょう。人によっては不愉

快な思いをするかもしれません。ブランディングにこ

だわっているのはカッコイイのに、勿体ないなあと思

いました。情報統制に力を入れてはどうでしょうか（大

変だと思いますが） 

 

・ スタート地区への誘導に関して 

丁寧な誘導だった。 

スタート地区までに目安時間だけでなく、距離も書か

れていたので参考になった。 

テープ誘導がわかりずらい箇所があったので次回で

の改善に期待します。 

スタートへの誘導がわかりにくい。特に横断歩道を直

角に 2 回渡るところ、小学校の前の道をわざわざ渡す

必要があるのか？ 

スタートまでのテープ誘導（小学校出て、左の細い道

に入るところ）がわかりづらかったです。間違って真っ

すぐ県道を進む人がそこそこいました。  

 

・ 地図などの返却に関して 

地図はすぐに返却する。レース検討ができない 

地図は回収しないで返却して欲しい（競技後の楽しみ

半減、帰宅も遅くなる） 

速報、地図返却、表彰式、皆遅すぎます。 

地図返却、防寒着返却、速報→遅い 
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ウィンブレ輸送助かりました。ありがとうございました。 

防寒着はできればフィニッシュとスタートの合流地点

あたりで返却して欲しい（ゴールから帰ってくる間に冷

えちゃうから）。 

E カード返却の場所に EMIT 協会のカードまで置いて

あるのは良くないと感じた。 

 

・ 地図販売に関して 

地図販売がバタバタしていた。購入者を並ばせると

よかったのでは。 

地図が高い。以下の価格を希望。全ポ:300～400 円

コース図:200～300 円 

全コントロール図のコースパターンが後になってから

出てきて待たされました。同時に用意するのはできる

と思いますが・・・。 

事前に地図申し込みを受付かつ地図代を受け取って

いるのならどんなことをしても注文の地図は確保す

べきです。その場で渡せないのなら後日輸送してでも

提供すべきです。 

地図は会場ですぐ刷れるように。 

 

・ プログラムに関して 

簡潔で分かりやすかったです。 

凝っていて大会前から楽しめました。 

デザイン等わかりやすく、参加者のことがよく考えら

れていると思いました。 

プログラムに「安全ピンを持参してください」とはっき

り書いてもらえるとありがたかったです。 

 

・ 広報に関して 

広報がとてもよかった 

ウェブサイトが見やすかった。 

Twitter の広報すごくよかった。見習いたいです。 

Twitter 等の SNS を使って上手に宣伝出来ていた。 

積極的に広報して良いと思います。 

Twitter などの情報公開がまめでした。 

 

・ 競技以外に関してその他 

エントリーリスト出してほしかったです。会場申込した

身だったので、自分が申し込んでいるかどうか直前

自信が無かった…。 

参加費過払いでナンバーカードが受付で渡される形

式でしたが、過払いを示す紙が小さくて見逃してしま

ったので、出来れば公式掲示板にも「過払い or 不足

ですよー」と書いておいてもらっても良かったかもし

れません。 

校庭への駐車は近くて Good。 

駐車場の出入りが大変だった。 

車の誘導が巨大看板で驚きました。 

計センの形式だけが旧時代の様相でびっくりした。 

Web 上でアンケートに回答できるのは便利で助かり

ます。 

もっと大会参加費を安くして欲しい。 

仕方ないことだが開催地が遠い。 

協賛品と温泉割引券とともなりくんステッカーが嬉し

いです。 

表彰式の進行してた彼ナイスでした。  

34 位表彰は予めプログラムでアナウンスしていたら

残ってくれたかもしれないですね。  

表彰式の入りをスムーズにすればさらによかったで

す。矢板市との友好関係はさすがでした。 

物産販売が会場にあるといい。 

T シャツがほしかったです。 

苦労も多かったと思いますが、運営者の皆さんが楽

しんでいるようすがあちこちで感じられ、とても気持ち

の良い大会でした。
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(4) 第 34 回筑波大大会をどこで知りましたか。（複数回答可） 

回答と各回答数 

・ その他 

山川さんから話を聞きました。 

部の取りまとめ。 

部内メーリス。 

クラブの連絡。 

学校の顧問から。 

家族が出るから。 

 

(5) 第 34 回筑波大大会になぜ参加しましたか。（複数回答可） 

回答と各回答数 

 

13

1

1

3

3

25

30

49

92

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90 100

その他

オリエンテーリングマガジン

いぶき

大会の表彰式

筑波大学オリエンテーリング部のFacebook

本大会のTwitterアカウント(@tsukuba34th)

SNS（TwitterやFacebookなど）

友人・知人から

Orienteering.com

17

3

9

13

22

25

31

34

39

54

84

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

その他

他に参加したい大会が無かったから

参加者が多そうだから

地図作成者が山川克則氏だから

クラブ内のセレクションで使うから

友人・知人が運営するから

ミドル・ディスタンス競技だから

矢板での開催だから

関東での開催だから

筑波大大会だから

新規テレインでの開催だから
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・ その他 

例の規約を使った大会であり応援したいから。 

学校の部活動としての参加。 

テスト前の息抜き。 

幹事会に出るついでに。 

栃木県に用事があったため。 

筑波大出身だから 

広報が魅力的だったから。 

宣伝で聞いて部員がやる気ありそうだと考えたから。 

noname の出店。 

 

(6) 第 34 回筑波大大会に何を期待して参加しまし 

たか。 

新規テレインでの楽しいオリエンテーリング。 

新規テレインということで、新しい矢板のテレインを楽

しみたいと期待して参加しました。 

久しぶりの開催で新規テレインという新鮮さ。 

筑波大大会の復活に敬意を表すと共に、新規テレイ

ンに期待。 

ニューマップ、ということが一番大きかったです。あと、

筑波大大会これまで参加したことなかったのでどん

な感じか見学に。 

矢板のニューテレイン。 

矢板（栃木）テレインらしい地形。 

矢板らしいコース。 

正確な地図、走りやすい矢板テレイン。 

良いコース、地図。適度な距離、知り合いの多さ。 

プロマッパーが書いた地図で良質なコースが提供さ

れること。 

オリエンテーリングができること。私のなかで本格オリ

エンが出来て楽しめました。 

難しい質問ですね…良質なテレインでオリエンテーリ

ングが出来る機会、でしょうか。 

充実したオリエンテーリング。 

テレインの質。 

白い林。 

ゲレンデの走りやすさ。 

爽快なレース。 

比較的難度の高いコース・大会。 

楽しいコース、程よく難しいコース。 

あまりむずかしすぎず、なお頭・眼を使うコースを期待

しました。 

スピード感のあるレース。 

上質なミドルコース。 

テクニカルなミドルレース。 

面白いミドルのコース。 

村瀬氏の組んだコース。 

良い地図、良いコース、良い成績。 

楽しさ。いいコース。ミドルの予行練習。 

インカレミドル前の調整。 

インカレミドルの課題発見のため。 

インカレミドルへのいいつなぎになるようなレース体

験。 

ミドルに向けて実力 up を期待してきた。新しいテレイ

ンを楽しみにして参加した。 

自分の技術向上。 

自分自身の調整。 

不成立のないレース。 

大会の復活。 

質の高い大会。 

久々の山開催、力量を感じ取りに。 

運営者の努力。 

運営者のやる気のある姿勢。 

きちんとした大会運営→不十分。 

クラブの規模に見合った運営。 

楽しいレースと元気な運営の皆様。 
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スムーズな運営。後輩の成長。 

後輩たちの運営頑張ってるとこ。 

後輩たちががんばっているようす。矢板での楽しいレ

ース。友人たちとの時間。 

筑波大学の学生のがんばり。 

学生のみんなの頑張っている姿から、私自身も何か

を感じたいと思った。（あと、仲間に会えること。） 

きずなが築けるような。OB がたくさん出たり。 

矢板で開催するという意義を現役のみなさんにも理

解していただいたのかな、ということ。 

画期的なアイディアの集大成！本当にすごかった！！！ 

洗練されたデザインの広報物やしっかりとした PR が

醸し出す大会の質の高さ。 

勢いある大学の勢いある大会運営。 

何か面白いことをやるのかなという期待感。 

豪華賞品。 

賞品（笑） 同期の頑張り！ 

試験期間にもオリエンができること。 

 

(7) 筑波大大会に何を求めますか。 

継続的な開催。 

毎年でなくてもいいから大会を開き続けて欲しい。 

今回のような大会を続けてください。 

一定レベルの大会を毎年。 

是非毎年開催してくれると嬉しいです。 

開く時期の安定、森の大会。 

関東地方のテレインでの大会開催（できれば新規）を

続けてほしい。 

大変だとは思いますが、山での大会を続けてもらえた

ら嬉しいです。 

継続した開催。大会としてのクオリティ（地図・コース）。 

定期開催。（今年も素晴らしい大会でした。同じレベル

の大会を毎年開催していただきたいです。） 

どんな形であれ大会を開いていってほしいです。ノウ

ハウの伝承や改善のためにも、ぜひ検討してください。 

先進性や演出。でもまずは継続。今後も楽しみにして

います。ニューテレインはもちろん、名テレインのリメ

イク開催にも期待したい。茨城県北、千葉、栃木、群

馬、埼玉...。ひたち海浜公園や昔全日本リレーをやっ

たテレインもいいですね。 

良い大会。 

質の高い大会。 

普通に学生大会としてのクオリティー。 

学生としてしっかり運営ができていること（できていた

と思います）。 

運営能力の高さ。今日の表彰式が今までのどの大会

よりも良かったです。 

運営者が高いモチベーションを持って、困難があって

も充実を感じながら開催すること。 

運営者みんなが笑顔でいられること。 

規模の大きい大会。 

楽しい大会、でも、競技的に厳正である大会。 

充実したオリエンテーリング。 

競技成立すれば何でも良いです。 

楽しいオリエンテーリング。 

楽しめるコース。多くの参加者。 

はじめての人から、エリートまでみんなが楽しめること。 

コースのおもしろさ、地図の精度、レースの楽しさ。 

いい地図、きちんとした運営。 

いいテレインとコース。 

とてもいいテレインで、いいコースを作ってくれました。

今後もお願いします。 

走りやすさ。 

おもしろーいミドルレース。 

ミドルならミドルらしいコース。 

少人数レースのノウハウ。 
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筑波大大会に特別に求めるというわけではないです

が、走って充実したコースだった。練習になったと思え

るコースを期待しています。 

山での開催。 

茨城・栃木方面での定期開催。 

北関東での大きな大会（栃木、茨城）。 

矢板テレイン。 

日光・矢板のミドル大会。 

花貫渓谷のリメイクをしてください。 

どんどん新規テレインを作っていって欲しい。 

面白いテレインでの開催。 

山の中のオリエンテーリング。とくにロングディスタン

ス。 

楽しさ。 

元気。 

勢い。 

面白さ。 

フレッシュな感じ。 

つらさ。 

苦業の場。 

ちょっと奇を衒った感じ？ 

筑波大大会に初めて参加したのだが、新しいことへの

挑戦は非常に良い印象だった。 

もっと安い大会参加費。 

次回大会にて M65、W65 クラスを作って欲しい。 

時間制限はもう少し長く設けてほしい。 

子連れにも配慮していただけると助かります。 

豪華賞品。 

豊富な地元の特産品。 

甘酒。懐かしい…。 

次回大会はスプリント競技ということで、面白いスプリ

ントらしさを味わえるコースにして欲しいです。 

 

(8) 筑波大大会にどんなイメージを持っていますか。 

茨城、栃木の割に白いテレインの開発。 

茨城の山奥の開発者。 

茨城県のテレインで開いていた印象があります。また

昔はセレクションとして使っていました。 

茨城で開催していた印象。獅子頭好きです。 

獅子頭のリレー。山登りがつらかったけど、リレー競技

楽しかったです。 

北関東。 

喜佐美で矢板の筑波 OL 大会。インカレ上位クラブ。 

比較的テレインが近く、行きやすい。 

下界と離れたところでやっているイメージ。 

昔よくやっていた山のロング O。スプリント（大学キャ

ンパス）はイメージしていない。 

山、マスコットキャラ。一定のクオリティを維持しようと

している。 

まじめな運営。 

運営がとてもしっかりしている。協賛が豪華。 

安定した運営。ラスポの番号が 298（ツクバ）。 

きちんと会場を確保して、いい大会を開いてくれる大

会だなと感じました。 

初めは大した大会じゃないだろうと思っていたが、来

てみてビックリ。今までに参加した大会のなかで１、２

を争う良大会だった。 

復活！ 

長い伝統。 

細く長い大会。 

伝統的な。硬派。 

昔から開かれている。 

昔から参加しているので伝統があるイメージ。途絶え

させないでほしいです。 

毎年定例で参加できる大会。ここ数年開かれなかっ

たので寂しかったところでした。 
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ロング、ごつい、質の高い運営、人が集まる（以上昔の

イメージ）。今回は賑やか、独創的、広報がしっかりし

た、という感じでしょうか。 

近年、会員数が減り、大会開催もままならないように

見受けられましたが、今年はクオリティーの高い大会。 

正直あまり知らなかった。 

初めてだったので特に…。 

特にない。昔は結構やってたらしい。 

これからイメージを作っていってください。 

今はないです。今回の大会で良いイメージが取り戻

せた気がします。今後も期待しています。 

毎年いいから今年もという存在ではない。というよりイ

メージのない人が多い（来年、再来年もやって「筑波

大大会」というブランドを確立してほしい）。 

まだ始めて一年のためあまり具体的なイメージは持

っておりませんでした。参加者より大きい大会なのか

という印象を持ちました。 

活発さ。 

楽しそう。 

つらそう。 

キチガイ。 

斬新なことをする大会。 

クオリティーの高いイメージ。 

良い大会。フレンドリー。 

悪いイメージはない。 

とても勢いを感じ、きっと何か面白い大会になるだろ

うと期待していました。 

人員がやたら多い。 

学生大会。 

学生大会ならではの挑戦をしているなと。 

コースが難しい。 

地図がよい。 

ミドル。 

爽快なイメージ。 

極端なヤブがないテレイン。 

競技レベルが高い。 

景品がいい。 

昔は、酒粕を提供していただいて、甘酒を無料で配っ

てました。 

ともなりくん。 

山川さんの大会。 

Twitter での情報公開が盛んだなぁと思いました。 

 

(9) その他、何かあればお聞かせください。 

楽しい大会ありがとうございます。これからの筑波大

大会も楽しみたいです。 

とても楽しかったです！このテレイン早くリベンジした

いです。 

楽しいレースが出来ましたし、好きなタイプのテレイ

ンでした。運営ありがとうございました！お疲れ様です。 

10 年以上ぶりのオリエンテーリングでとても楽しかっ

たです。大学 4 年間は決して長くはありませんでした

がオリエンテーリングに出会えてよかったとしみじみ

思いました。 

図情の卒業生として楽しみに来ました。今後のご活躍

を期待してます。 

とてもいい大会でしたね！卒業生として、とてもうれし

い一日でした。これからも皆さんの活躍を、楽しみに、

そして期待しています。 

とにかく「とにかく参加者を楽しませよう、いい大会を

創ろう」という思いがビリビリ伝わってきたのはとても

よかったです。また参加しようと思いました。地元への

愛情が伝わってきたのもよかった。地元密着すてきで

す。とにかく参加者を楽しませようとする、地元への愛

情、先進性。このあたりを筑波大大会の色としてはどう

でしょうか。次も楽しみにしています。 
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自分のレースがあまり良くなかったのですが、広報や

地図、コースが良くてとても楽しかったです！ 

学生の大会だと（学生に限らず）適当なところが多い

がそれを全く感じなかった。表彰に人がいないのは残

念（事前に個人的に声掛けしておくべきでは？）。 

キャラクターの登場にびっくり！very good idea です。

帰る人を引き留める良い方策ですね。 

表彰のときに協賛元を押さないのは惜しい（スクリー

ンに出せばよいのでは）。 

初めての参加でしたが、満足した。 

これからも継続していってください。 

大学主催大会は少なくなっていますが、大会を開催

する事もレベルアップにつながるのでがんばって続

くようにがんばってください。 

また矢板で新規テレインを開発してください。 

1 月に矢板開催とは、なんてリスキーなんだろう、とい

うのが、第一印象でした。いろいろな都合でしょうが、

好天のもと、立派な大会を開いて、本当に感謝してい

ます。 

みななんだか楽しそうでいいなー、と思いました。 

ちょいちょい拙いところがあったが、全体的に頑張って

る感じが良かった。 

人数が少ないなりに工夫してがんばってください。 

埼玉から来ましたが遠いです。近いところを希望しま

す。 

もっと大会参加費を安く！！ 

地図回収はするな。早く返すこと。 

地図注文を受け付けているのなら販売前に個別に分

けて、引換券を出しているのなら即座に渡せるように

してください。混乱の上、売り切れになりましたというの

はお粗末です。 

速報、ウィンブレ輸送、地図返却、いずれも遅く感じて

しまった。 

参加申し込みの際、住所と電話番号を記入しました

が何に使いますか？複数人のをうちこむのはつらかっ

たです。 

埼玉では急峻なコースが多くなり年齢の高い人が参

加しにくいコースが多くなっています。「適度」を追求し

てください。 

筑波大キャンパスのスプリントを是非やりたいのでち

ゃんとした大会でなくてもいいので開いてほしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンケートにご協力いただきありがとうございました。 

参加者の皆様には心より感謝を申し上げます。 


